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EDITA EDITORIAL

La Direcció del Departament de Transports de la Generalitat de Catalunya ha 

presentado las líneas generales de la pretendida modificación de la ley del taxi, 

aprobada en julio de 2003, y transformarla en una normativa más amplia que 

regule no solo al taxi, sino también a los VTC y a las Plataformas que tienen su 

principal objetivo el transporte de personas. El título que le han dado a la futura 

normativa lo dice todo: Ley de Transporte de Viajeros en Vehículos de menos de 

9 plazas.

Aunque todavía lo único que tenemos son líneas generales e incluso definiciones 

de que es lo que se pretende con esta nueva ley, en general e inicialmente, pen-

samos que se cumple uno de los objetivos: diferenciación clara de los sectores 

taxi y vtc. Y además con una clara defensa de nuestra industria considerándola 

como de interés económico general.

Pero es evidente que, a nuestra organización le quedan muchas dudas del de-

sarrollo de esta normativa en función de lo que se ha manifestado en las dos 

reuniones que se han mantenido con la Generalitat: una en el marco del Consell 

del Taxi y otra en una reunión informativa amplia donde fue convocado las orga-

nizaciones de los taxistas, las plataformas que trabajan con el taxi, asociaciones 

de VTC y también diferentes empresas de alquiler de vehículos sin conductor.

Creemos que esta ley ha de ser para el taxi de toda Catalunya, y  no se realice solo 

pensando en el de la AMB. La futura legislación ha de contemplar la realidad de 

todo el Territori y sus características de servicio: a la demanda; sanitario; sustitu-

ción de líneas, áreas de prestación conjuntas, sistema tarifario…

Otro de los temas de preocupación es la división que se realiza en los VTC que 

crea otro subsector que se denomina VTC Gran Turismo que en teoría albergaría 

a los antiguos vehículos de alquiler con conductor que hasta no hace mucho era 

considerado el tradicional y realizaría los servicios de estos: bodas, entierros, ge-

rencia…más premiun como se le ha querido catalogar. Hay que ver los elementos 

diferenciadores entre unos y otros.

Otra de las cuestiones que nos preocupa y que han de quedar claras es si las VTC 

solo podrán realizar servicios urbanos donde estén registrados y no en otros.

La nueva normativa también ha de fijar lo que son operadores de transporte, 

empresas de intermediación y empresas de la información, una de las cuestio-

nes fundamentales para aclarar ya que en la actualidad existen algunos litigios 

en marcha por esta indefinición que aprovechan las grandes plataformas para 

evadirse de la regulación.

Y por último uno de los temas que más preocupa al sector es el futuro de las 

licencias: ¿transmisibles o intransmisibles?, ¿realmente el precio de la licencia 

influye en la tarifa del taxi?, ¿fondo de compensación?, ¿qué valor se le daría a la 

licencia?, ¿la futura ley llevará acompañada un presupuesto económico para este 

fin?, ¿quién lo pagará?

En el Reglamento de 1979, las licencias eran intrasmisibles y solo se podían trans-

ferir en determinadas condiciones. En el 2003, la última ley consideró las licencias 

transmisibles. ¿Ahora han de volver a los ayuntamientos? Muchas dudas, poco ti-

empo para resolver un tema tan complicado (en un año se disuelve el Parlament).

Claroscuros de la futura ley que regulará taxis, 
VTC y Plataformas
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ENTREVISTA

“El nou marc regulatori contribuirà a 
dotar a Catalunya d’un sector del taxi més 
eficient”, Ester Capella

1. Com veu la situació del taxi?

El taxi és un sector vigorós 
que ha estat capaç de superar 
un esdeveniment tan dramà-
tic com una pandèmia i res-
sorgir amb forces renovades. 
Això ha estat possible gràcies 
a la capacitat d’adaptació i a 
la vocació de servei a la ciu-
tadania característiques dels 
homes i dones que el formen, 
i que li han atorgat una funció 
central en la mobilitat dels 
pobles i ciutats de Catalunya. 
Aquesta funció no sols es con-
solidarà sinó que s’ampliarà 
en el futur, amb tota segure-
tat.

2. El seu Departament va plan-
tejar a l’últim Consell del 
Taxi l’elaboració d’una no-
va normativa tant per a les 
empreses d’intermediació i 
també per al transport de vi-
atgers en vehicles de menys 
de 9 places, ¿de quina mane-

ra es diferenciaran els tres 
sectors que s’han plantejat 
(taxis, VTC i Gran Turisme?

El transport de viatgers en ve-
hicles de fins a 9 places atén 
les necessitats de les persones 
usuàries de formes diverses. 
Una oferta de serveis que res-
pongui a aquestes necessitats 
amb els estàndards de qualitat 
i sostenibilitat indispensables, 
requerirà també una regulació 
especifica per a cada tipologia 
de servei. La nova llei de trans-
port de viatgers en vehicles de 
fins 9 places té el propòsit de 
trobar la ubicació idònia de ca-
dascuna d’aquestes activitats 
en el sistema transport de for-
ma transparent i participativa. 
Per primera vegada s’asseuran 
al voltant de la mateixa tau-
la les persones representants 
del taxi, de les plataformes 
de mediació i de les empre-
ses de lloguer de vehicles amb 
conductor. La concreció de la 

regulació especifica de cadas-
cuna de les activitats ì serveis 
serà el resultat d’aquests pro-
cés de debat participatiu. 

3. Ja que a la llei f igurarà que 
el taxi és un sector econò-
mic essencial, des de la Ge-
neralitat es té previst ajudar 
el taxi en la transformació 
que es pot llegir el projecte 
de la futura llei? 

El nou marc regulatori contri-
buirà a impulsar els canvis que 
cal implementar  per dotar 
Catalunya d’un sector del taxi 
més eficient i més sostenible. 
En aquesta transformació el 
rol dels i les professionals del 
taxi serà determinant però no 
estaran sols .El Departament 
de Territori romandrà al seu 
costat com a facilitador d’un 
canvi harmonitzat que garan-
teixi el present i el futur del 
taxi com a servei econòmic 
d’interès general.  

Intervenció al Parlament
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Ester Capella va ser nombrada consellera fa pocs mesos.

4. El transport sanitari tan fo-
namental que és per al taxi 
en determinades parts del 
Territori com es defensarà 
des de la llei del taxi? 

Totes les modalitats de trans-
port trobaran un encaix en el 
sistema de transport, alineat 
amb l’interès general i el ser-
vei a la ciutadania. També el 
transport sanitari. 

5. Igual que el transport de la 
demanda: com es fomentarà?

La idea força que inspira el 
Marc regulatori del transport 
a Catalunya es basa en la cer-
ca de l’eficiència i en l’adequa-
ció de l’oferta a la demanda 
en lloc de en sobredimensi-
onar-la. En aquest context, el 
transport a la demanda és una 
línia de treball que, en el futur 
immediat, està cridada a de-
senvolupar-se de manera sig-
nificativa.

6.Un altre dels temes conflic-
tius a la nova llei és el futur 
de les llicències de taxi, quin 
pensament es té sobre les 
mateixes? Hi haurà un su-
port econòmic darrere?

Lògicament, el futur de les lli-
cències haurà ser objecte del 
procés de debat previ a la re-
dacció de la llei de transport 
en vehicles de fins a 9 places.

7. El sector del taxi veu fona-
mental que el taxi de tot Ca-
talunya tingués una aplica-
ció única per a tot el Territori 
o inserida dins una intermo-
dal: com ho veu?

Cal introduir instruments 
d’eficiència i control per a 
millorar la productivitat del 
servei del taxi i fer-lo més 
sostenible. La forma d’instru-
mentar-los pot sustentar-se 
en aplicacions públiques o 
privades, però la informació 

ha d’estar disponible en tot 
cas per a les Administracions 
amb competències d’ordena-
ció del transport. Aquesta és 
la condició essencial. 

8. En el últim ple del Consell del 
Taxi va sortir el problema de 
l’alta demanda de taxis en 
l’AMB, com es pot solucionar?

L’equilibri entre oferta i la de-
manda ha de ser el resultat 
de d’una organització racio-
nal dels serveis i d’una anàlisi 
fonamentada en dades objec-
tives. És l’habilitació d’eines 
per a realitzar aquesta anàlisi 
la que permetrà a les Adminis-
tracions Locals prendre decisi-
ons informades en aquest sen-
tit. Aquest camí s’inicia amb 
la nova llei de transport de 
viatgers en vehicles de fins a 9 
places, els principis rectors de 
la qual van ser presentats en 
el ple del Consell del Taxi del 
passat 26 de setembre.
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ANTAXI

El alto tribunal 

solicita la opinión 

de la organización 

sobre la reciente 

sentencia del TJUE 

L
La ratio 1/30 es razonable, ob-
jetiva y no discriminatoria, al 
ser una fórmula estrictamen-

te mecánica, aplicable a todos 
los VTC por igual y que permite 
extrapolar todas las variables 
tenidas en cuenta al efecto de 
otorgar las licencias de taxi.

Esta es una de las conclusiones del 
informe de alegaciones presenta-
das por ANTAXI ante la solicitud 
del Supremo de nuestro pronun-
ciamiento sobre la Sentencia del 
Tribunal de Justicia de la Unión 

Europea, del pasado 8 de junio de 
2023. 
Hay que recordar que el Tribunal 
Supremo acordó plantear una cu-
estión prejudicial ante el Tribunal 
de Justicia de la Unión Europa 
(TJUE) para aclarar si era compa-
tible con la libertad de estableci-
miento imponer a otros servicios 
de transporte urbano de vehícu-
los con conductor como las VTC 
limitaciones al principio de pro-
porcionalidad con la finalidad de 
asegurar la compatibilidad y com-
plementariedad de esos otros mo-
delos de la misma actividad con el 
de taxis. 
La Sala preguntaba también si 
es compatible con la libertad de 
establecimiento, establecer una 
proporción máxima de autoriza-
ciones respecto a las licencias de 
taxi, como la acordada en la legis-

lación española de 1/30. Además, 
consulta al TJUE si es compatible 
con la prohibición de ayudas de 
Estado contemplada en el artículo 
107 del Tratado de Funcionamien-
to de la Unión Europea.
Como consecuencia de la sentencia 
del TJUE que contestó el pasado 8 
de junio a unas cuestiones prejudi-
ciales realizadas por el Tribunal Su-
perior de Justicia de Catalunya, el 
Supremo desistió de continuar con 
sus preguntas y manifestó que ya le 
servía las contestaciones dadas por 
el alto tribunal europeo
Todo ello se inserta dentro del re-
curso de casación presentado por 
Maxi Mobility Spain contra la reso-
lución de la Comunidad de Madrid 
que rechazó su solicitud de 1.000 
autorizaciones de arrendamiento 
de vehículos con conductor.
En las alegaciones realizadas an-

La ratio 1/30 de VTC por taxi 
es razonable, objetiva y no 
discriminatoria, alega ANTAXI 
ante el Supremo
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te el Supremo por el servicio jurí-
dico de ANTAXI, encabezado por 
José M. Baño, se manifiesta que 
la ratio 1/30 no es per se incompa-
tible con el Derecho de la Unión 
siempre y cuando se acredite que 
la consecución de los objetivos de 
buena gestión del transporte, del 
tráfico y del espacio público, así 
como de su medio ambiente, no 
va más allá de lo necesario para 
alcanzar esos objetivos.
Es más, se suscribe por parte de 
ANTAXI que el TJUE no se ha opu-
esto a una limitación cuantitativa 
al número de VTC, sino que lo re-
levante -a a efectos del derecho de 
la Unión- es determinar si esa limi-

tación cuantitativa es objetiva, no 
discriminatoria y conocida de an-
temano y que excluyen cualquier 
arbitrariedad.
Y se reafirma en estas alegaciones 
que los VTC no sustituyen al vehí-
culo privado: “Los estudios reali-
zados hasta la fecha demuestran 
que los VTC lejos de reducir la con-
gestión del tráfico, lo empeora, tal 
y como lo manifiesta un informe 
del Ayuntamiento de Barcelona 
sobre el impacto y las limitaciones 
del número de vehículos realizan-
do el servicio de VTC en el ámbito 
urbano de Barcelona.
“Hay estudios que confirman que 
los VTC han añadido 9,2 billones 

de kilómetros de conducción de 
vehículos al conjunto de ciudades 
de Boston, Chicago, Los Ángeles, 
Miami, Nueva York, Filadelfia, San 
Francisco, Seatle y Whassington 
(…) y que este efecto negativo se 
ve amplificado tanto en ciudades 
de EE.UU. como en Europa donde 
menos se regula su actividad”, di-
ce el informe de Barcelona y aña-
dido al pliego de alegaciones.
Desde los servicios jurídicos de 
ANTAXI se concluye que: “Existe 
una conexión evidente entre la 
congestión del tráfico y el número 
de VTC circulando”.
Y se añade  en el informe de alega-
ciones que la fijación de un límite 
en función del número de licenci-
as de taxi es razonable, objetiva y 
no discriminatoria y es un meca-
nismo más eficiente que permite 
aunar otros criterios como la po-
blación, la congestión del tráfico, 
la extensión del territorio o el por-
centaje de utilización de los servi-
cios públicos, etc.

Manifestación en Madrid por el cumplimiento del 1/30.

En la puerta del STAC, saliendo a una manifestación en favor del sector.
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Es otoño y tiempo de castañas. Están en los

bosques, en las tiendas de alimentación y en las

calles aun queda algun kiosko con ese olor que

nos recuerda nuestra infancia. Sus propiedades,

como un bajo nivel calórico (190 kcal. por cada 100

gr.), La hacen especialmente saludable para

prácticamente todo el mundo.

.

750 ml . de leche entera
250 g . de castaña de Gal ic ia (coc idas )
5 huevos grandes
200 g . de azúcar
Para e l caramelo : 5 cucharadas de azúcar .
3 cucharadas de agua
Unas gotas de l imón expr imido

En una ol la con agua hi rv iendo las
esca ldamos durante 5 minutos . Ret i ramos y
de jamos atemperar . Las pe lamos con la
ayuda de un cuchi l lo pequeño .
Una vez peladas , añadimos 100 gr . de azúcar
a la leche y las cocemos durante 20
minutos , a fuego medio-ba jo .
Con las castañas b ien coc idas y blandi tas ,
re t i ramos del fuego . Las t r i turamos hasta
obtener una mezc la homogénea . Debe de
quedarnos una crema l íqu ida , con un color
marrón c laro ,

Vamos a hacer e l f lan a l baño Mar ía , as í que
l lenamos de agua la bandeja centra l de l
horno y preca lentamos a 200º C , hasta que
comience a herv i r e l agua . En un bol
bat imos los huevos , añadimos e l azúcar y
mezc lamos con unas var i l las .
Ver temos la crema ( l íqu ida) de castañas y
vo lvemos a mezc lar . S i ve i s que os quedan
grumos o trozos de castaña , dadle un de
nuevo un toque de bat idora . Los tapamos
con papel a lumin io y los int roduc imos en el
horno , en la bandeja con agua .
Horneamos 45-50 minutos a 180º C , hasta
que el f lan esté cua jado y l i s to . Temperatura
ar r iba y aba jo . P inchadlo con un cuchi l lo y
s i sa le l impio , es que estará l i s to . S i vuest ro
horno no ha apurado lo suf ic iente , de jad los
ot ros 5 minutos e id comprobando de
nuevo .
A la hora de serv i r , desmoldar con cuidado
sobre un plato . Para acompañar e l f lan , le va
genia l un poco de nata montada o también
unas castañas “Marron-Glacé” (g laseadas en
azúcar ) .

¡ANIMATE A CASTAÑEAR!

FLAN DE CASTAÑAS
Ingredientes

Cocción de las castañas . Crema .
1 .

2 .

3 .

Preparación y Presentación f inal
1 .

2 .

3 .

4 .

PROPIEDADES NUTRITIVAS DE LAS CASTAÑAS
Nutricionalmente, por cada 100 gramos de castañas,
40 gramos son agua, 40 gramos son hidratos de
carbono, 5 gramos son grasas y 4 gramos son proteínas.
También tienen un alto contenido en fibra: 7 gramos.
Se trata de un alimento con un contenido en grasas
muy bajo, lo que le convierte en perfecto para quienes
sigan una alimentación que restrinja su ingesta. Y en
cuanto a los hidratos de carbono, la cantidad de
azúcares naturales es mínima. Dentro de todos los
tipos de frutos secos que existen, es uno de los más
ligeros, y además, es rico en fibra, por lo que contribuye
a evitar problemas de estreñimiento.

En cuanto al aporte de vitaminas y minerales, las
castañas aportan vitamina E, vitaminas del grupo B y
ácido fólico, y dentro de los minerales, calcio,
magnesio, potasio, hierro, fósforo, sodio, yodo, selenio y
zinc, que le otorgan numerosos beneficios para la
salud, como por ejemplo propiedades antiinflamatorias
y vasculares.

Muy recomendado para las mujeres lactantes o
quienes padecen de anemia.

NUTRITAXI
NUTRICIÓN
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Somnolencia
Apatía
Cansancio
Debilidad
Falta de apetito o exceso
Disminución de la libido
Tristeza
Irritabilidad
Cambios en el estado de ánimo.

¿SABES QUÉ ES LA ASTENIA OTOÑAL Y COMO COMBATIRLA?

Cansancio, sensación de tristeza, dificultad para llegar al final del día… lo sentimos, la astenia otoñal ha hecho
presa de ti. Por si no tuviéramos suficiente con la famosa astenia primaveral, ahora también se suma esta
sensación de no poder más cuando arranca el otoño. 
Pero no temas, porque tenemos armas para combatirlo, yo te ayudo.
la astenia otoñal es esa sensación de cansancio, fatiga corporal, debilidad, desgana o apatía que surge a
causa del cambio de estación. “Al cuerpo y a la mente le cuesta adaptarse a los nuevos horarios, a los días más
corto y menos luminosos. De ahí ese cansancio o agotamiento mental y físico”. 
¿Cuáles son los síntomas de la astenia otoñal?

¿Cómo puedo ponerle remedio?
Para empezar, debemos apostar por una dieta sana y equilibrada, para que no nos falte ningún nutriente, y tanto
nuestro cuerpo como nuestra mente funcionen correctamente. Además, de este modo, estaremos fortaleciendo
el sistema inmunológico. “Una dieta saludable y variada tiene que contener frutas, verduras, proteínas y escasos
azúcares y grasas saturadas. Es muy importante reducir el consumo de alcohol, tabaco y estimulantes como la
cafeína”, sentencia. 
Por otro lado, debemos prestar atención a nuestro descanso, vigilando seriamente el número de horas que
dormimos. “Está recomendado ocho horas al día, es muy importante. Además, se recomienda adelantar la hora
de acostarse y adelantar la hora de levantarse para aprovechar las horas de luz". 
Tampoco debemos descuidar el ejercicio físico. Gracias a él, liberamos estrés y aumentamos la segregación de
endorfinas. “Estos neurotransmisores contribuyen a mejorar el estado de ánimo y a conseguir un estado pleno de
bienestar”. 
La última clave, es trata de aprovechar todo lo que podamos las horas de luz solar. “Se recomienda exponerse
unos 10 o 15 minutos diarios sin protector para una correcta síntesis de vitamina D. Lo ideal es hacerlo en brazos
o piernas, y no en el rostro, para evitar manchas y signos de envejecimiento prematuro”
¿Que alimentos debes tomar para acabar con la astenia otoñal?
Las setas son perfectas para darte la energía que necesitas. Aportan poquísimas calorías, equilibran el azúcar en
sangre gracias a su alto contenido en fibra y,  altos niveles en vitamina C y ayudan a la anemia, ya que son fuente
de hierro.
Las sardinas por su alto contenido de omega-3 y su gran variedad de vitaminas, como la B12, B6 y niacina, que
ayudan a las articulaciones, aportan energía y son buenas para el corazón. Además, contienen fósforo.
El pollo es un alimento bajo en grasa con una digestión muy fácil. Además de proteínas, contiene triptófano, un
aminoácido esencial para el buen funcionamiento del organismo.
Las castañas son bajas en calorías, ricas en fibra y vitamina B, por lo mejoras en el sistema nervioso, y también
ayudan a que la piel esté más suave. Además, contienen una alta cantidad de hierro, lo que controlan la anemia.
Por último, el aguacate es bueno para el corazón, ya que tiene ácido oleico, el cual ayuda a aumentar el
colesterol bueno y reducir el malo. Además, tiene altos índices de potasio, que reduce la presión arterial, y es bajo
en colesterol y rico en fibra.

CONSEJOS NUTRICIONALES PARA LOS TAXISTAS

613024869

ferranutri@gmail.com
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L
’Institut Metropolità del Taxi 
a donat resposta a una rei-
vindicació històrica del Sin-

dicat del Taxi de Catalunya. Es 
tracta de la possibilitat de l’ho-
mologació de vehicles per re-
alitzar el servei de taxi a l’AMB 
mes enllà de l’homologació 
que ja existia i que deixava en 
mans de les marques d’auto-
mòbils aquesta sol·licitud i que 
feia que en moltes ocasions 
els companys i companyes de 
Barcelona es veiessin obligats a 
comprar vehicles que no eren el 
que haguessin comprat en cas 
d’haver-hi altres opcions.

De fet segons els càlculs que es 
poden fer, fet i dit no serà fins a 
principis d’any que es podrà fer us 
d’aquesta opció d’homologació.
I com funcionarà aquesta nova via 
d’homologació?
Fins ara era el fabricant del vehicle 
qui havia de soŀ licitar l’homolo-
gació, a partir d’ara amb el canvi 
reglamentari o podran fer també, 
les empreses transformadores 
da PMR i els titulars o adquirents 
d’una llicencia de taxi de l’AMB.
La totalitat del tràmit s’haurà de 
realitzar de forma telemàtica, ad-
juntant diversos documents, a 
destacar:
Fulletó de propaganda del vehicle 
i fotografies de l’interior del vehi-

cle amb els elements del sistema 
tarifari coŀ locats i del exterior del 
vehicle amb el mòdul lluminós col-
locat.
Certificat del laboratori oficial, dels 
valors i característiques dimensio-
nals del vehicle conforme a la Nor-
ma Complementaria IV del Regla-
ment Metropolità del Taxi.
Fotografies i certificat del taller 
instaŀ lador de taxímetres, auto-
ritzat per la Generalitat de Cata-
lunya, del lloc on anirà coŀ locat el 
taxímetre, la impressora i el mò-
dul lluminós, acreditant que no hi 
ha elements que tapin la correcta 
visió del taxímetre des de tots els 
seients dels passatgers i la correc-
ta visió del mòdul des de tots els 
costats del vehicle.
Document, expedit pel fabricant 
del vehicle, fabricant del mòdul, 
laboratori oficia o del taller instal-
lador de taxímetres autoritzat per 
la Generalitat de Catalunya, del 
modus d’instaŀ lació i subjecció del 

mòdul. En cas que es tracti d’un 
nou sistema  de subjecció del mò-
dul, s’haurà d’aportar les correspo-
nents proves de laboratori oficial 
on s’acreditin la resistència de la 
subjecció del mòdul a una veloci-
tat de 150 km/h.
Destaquem també que tot sembla 
indicar  que a l’hora de homolo-
gar diferents variants d’un mateix 
model, en cas de que no existeixin 
canvis en la carrosseria, es farà de 
forma molt mes àgil i directa que 
en l’actualitat.
Els documents als que em tingut 
accés al tancament d’aquesta 
edició son provisionals, i en des-
taquem els mes complexes per 
tal que us pugueu fer una idea 
de com funcionarà el nou siste-
ma d’homologació, felicitar a tots 
el companys i companyes que en 
aquets anys han treballat sen-
se descans per tal d’aconseguir 
aquesta reivindicació històrica del 
sector del AMB.

AMB

L’IMET modifica 
el Reglament per 
canviar el sistema 
d’homologacions 
dels vehicles

Amb la nova normativa, els fabricants no seran els únics en homologar vehicles.
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CATALUNYA

Transports anuncia 
l’elaboració d’un nou marc 
regulatori pels taxis, VTC i 
VTC de Gran Turisme
La Generalitat manté 

la diferenciació entre 

els diferents sectors 

de Transports

E
l passat 26 de setembre va 
tenir lloc a la delegació de 
transports de la generalitat el 

consell català del taxi. Per part de 
l’administració i eren presents, en 
Marc Sanglas actual Secretari de 
transports, en Oriol Martori direc-
tor de transports, el recent incor-
porat Daniel Fernàndez, que ve a 
ocupar el lloc de subdirector de 
transports, i per part del depar-
tament jurídic en Lluis Angosto. 
Com es habitual totes les orga-
nitzacions del sector del taxi ca-
talà i eren presents, en el cas del 
Sindicat del Taxi de Catalunya i 

varen manar en Lluis Berbel, pre-
sident del STAC, Marcos Gonzalez 
representant del STAC a Girona, 
Francisco la Torre de l’Alt Pirineu, 
Joan Vicente Magi de les Terres de 
l’Ebre, Jordi Carroza de Lleida i en 
Antoni Servos Secretari d’Organit-
zació del STAC.
Sobre la taula dos qüestions de 
calat i importants, per un costat 
el Decret d’empreses d’interme-
diació, en aquest sentit una de les 
qüestions mes importants es la 
demanda feta tant per el Sindicat 
del Taxi de Catalunya, com per al-
tres associacions representatives 
en el sentit de que no ha de ser 
possible que una empresa d’inter-
mediació de taxi es pugui fer pas-
sar per societat de la informació, si 
no que s’ha de considerar de for-
ma clara una empresa dedicada al 
transport, em de tenir en compte 

que emparant-se en aquest buit 
legal en ocasions aquestes empre-
ses ja ens tenen acostumats a no 
complir amb les normatives tarifa-
ries que son d’obligat compliment 
per tot el sector. L’administració 
es conscient de la situació i ens 
diu que valorarà si farà un Decret 
Llei, o optarà per l’opció de fer una 
Llei, sens dubte, jurídicament el 
fet de que fos una Llei evitaria pos-
sibles recursos, ja que aquests en 
cas de produir-se haurien de ser 
en el marc del Tribunal Constitu-
cional i es molt mes complicat per 
part d’aquestes empreses  portar 
dels litigis a aquest Tribunal.
La següent qüestió que se’ns va 
plantejar va ser la necessitat de 
començar a treballar en una Llei 
del Taxi nova que substituiria la 
Llei 19/2003, de 4 de Juliol.
En aquest cas l’administració vol 
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redactar una Llei que inclogui tots 
els vehicles de transport de viat-
gers de fins a nou places, inclo-
ent-hi les VTC i creant una nova 
categoria que ells anomenen VTC 
de gran turisme, aquest projecte 
sens dubte es molt ambiciós, i es 
molt important que se’n parli amb 
el cap fred, per part de la nostra 
organització vàrem exposar diver-
ses inquietuds. Per un costat els hi 
vàrem dir que la majoria dels allí 
presents sempre havíem entès les 
VTC com a gran turisme, i que es 
des de fa un temps que veiem VTC 
en vehicles que no podrien estar 
homologats ni per a taxi. Per altra 
banda, vàrem recalcar la impor-
tància de l’àmbit territorial que la 
nostra organització representa, hi 
que mes enllà de Collserola hi ha 
vida, de fet el company Joan Magi 
va recordar al director Oriol Marto-

ri la importància que te a territori 
el transport sanitari i va exigir que 
se’n parles seriosament, ja que en 
algunes zones suposa una part 
molt destacable de la facturació 
dels companys i companyes.
Vam tornar a demanar que els ta-
xis puguin portar fins a 9 places 
sense supòsit d’excepcionalitat, 
ja que en algunes zones com el 
cas de l’AMB els ens competents 
s’emparen en aquesta excepcio-
nalitat per impedir als companys 
interessats poder accedir a aquest 
tipus de vehicles.
L’obligatorietat per part del ajun-
taments a possibilitar la instal-
lació de qualsevol dispositiu que 
millori la seguretat del taxista, 
com poden ser les càmeres en l’in-
terior del vehicle.
Millorar i fer mes àgil la implan-
tació de les tarifes urbanes en les 

àrees de coordinació intermuni-
cipal, creant la figura d’un interlo-
cutor únic amb capacitat de ne-
gociació com a representant dels 
diferents ajuntaments.
Vàrem exigir que en el redactat de 
la nova Llei el taxi sigui considerat 
un servei d’interès públic, tal i com 
diu el Decret Llei 5/2023.
Per finalitzar vam recordar a l’ad-
ministració que segons aquest 
Decret Llei abans esmentat les 
VTC que no tinguin cap vehicle 
adscrit han de adscriure’n un en 
regim de propietat, rentin o llo-
guer de llarg termini i les que el 
tinguin en cas de canvi de vehi-
cle també ho han de fer en algun 
d’aquests tipus de regim, se’ns 
va comunicar que això ja s’estava 
fent i que els titulars havien rebut 
la comunicació per part de la Ge-
neralitat de Catalunya.

Tot el cos directiu de Transports en un moment de la reunió



14 

TAXILIBRE | 216 | OCTUBRE | NOVEMBRE

ESPAÑA

Las administraciones deben 
ejecutar el decreto del Gobierno 
para regularizar los VTC

T
ras la publicación en el Bole-
tín Oficial del Estado (BOE) 
del Real Decreto-ley (RDL) 

5/2023 en el que se adecúa la 
normativa actual de la regula-
ción de los VTC a la sentencia 
realizada por el Tribunal de Jus-
ticia de la Unión Europea (TJUE), 
desde el Sindicat del Taxi de 
Catalunya y su referente a nivel 
estatal, ANTAXI, se ha realizado 
una serie de propuestas tanto a 
la Generalitat como el AMB, para 
que apliquen la nueva normativa 
de forma inmediata.

Algunas de estas actuaciones 
son de naturaleza regulatoria; 
otras, de instrumentación concre-
ta y materialización de las previsi-
ones establecidas en el RDL. Final-
mente, otras hacen referencia a la 
pura supervisión de los requisitos 
exigidos en la autorización a lo lar-
go del período de ejercicio de esta.

A partir de aquí las Comunida-

des Autónomas (CC.AA.) tendrán 
las siguientes responsabilidades: 

1. Denegación de licencias 
VTC en base a criterios medio-
ambientales de calidad del aire, 
congestión, gestión del trans-
porte de viajeros, del tráfico y 
del espacio público. 

Además, las comunidades 
autónomas “podrán establecer, 
para las autorizaciones que se do-
micilien en su territorio, otros cri-
terios de mejora de la calidad”

Estas nuevas exigencias deben 
aplicarse a los procedimientos 
“pendientes de otorgamiento”: 
tanto a los que en el futuro se ini-
cien como a los ya iniciados y no 
resueltos como, finalmente, a los 
ya resueltos pero cuya resolución 
se ha anulado.

Por otro lado, en relación con 
la gestión del tráfico, el RDL es-
tablece que “deberá utilizarse un 
criterio objetivo de congestión vi-

aria que podrá estar basado en un 
indicador que refleje la diferencia 
entre la velocidad media en condi-
ciones de flujo libre y la velocidad 
registrada en distintos momentos 
del día u otros criterios que se pu-
edan establecer por la comunidad 
autónoma”.

2. Obligación de contar con 
un vehículo adscrito a cada au-
torización de VTC, matriculado 
en España adscrito a la autoriza-
ción en propiedad, arrendami-
ento financiero o arrendamien-
to a largo plazo de conformidad 
con lo dispuesto en la normativa 
de tráfico”. A partir de aquí el 
arrendamiento ordinario queda-
ría excluido. En caso de que se 
constate el incumplimiento de 
dicho requisito, la Administra-
ción “deberá notificarlo al inte-
resado comunicándole un plazo 
de dos meses para subsanarlo 
transcurrido el cual la autoriza-

Mayor regulación a los VTC
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ción perderá definitivamente su 
validez”.

Con ello se intenta poner fin a 
una práctica frecuente en el sec-
tor de los VTC de utilizar un mis-
mo coche para la solicitud de dis-
tintas autorizaciones en distintas 
comunidades autónomas.

Además, todas aquellas autori-
zaciones que a la entrada en vigor 
del RDL estuvieran suspendidas 
por desadscripción del vehículo, 
desde el órgano competente se 
“notificará al titular que dispone 
de un plazo de cuatro meses des-
de dicha notificación para subsa-
nar el incumplimiento”, tras lo 
cual la autorización “perderá defi-
nitivamente su validez”.

En la medida en que ambos 
cómputos se inician en el momen-
to en que se notifica al interesado, 
es indispensable que las adminis-

traciones inicien estas peticiones 
en la mayor brevedad.

Otro de los puntos del decre-
to es la limitación de número de 
autorizaciones por cada solici-
tud que lo han de determinar las 
CC.AA.

Otro de los elementos más im-
portantes es la declaración del ta-
xi como servicio de interés públi-
co, como una forma de proteger a 
nuestro sector y a su vez garanti-
zar la prestación de un servicio de 
calidad para todos los usuarios, no 
discriminatorio y con una cober-
tura de prestación suficiente en 
todo el territorio”.

También los ayuntamientos 
podrán exigir nuevos requisitos 
de funcionamiento para los VTC. 
Y dentro de la planificación y eje-
cución de las políticas de movi-
lidad podrán adoptar medidas a 

la prestación de cualquier tipo de 
transporte público de viajeros en 
turismo

El Real Decreto-ley otorga a los 
entes locales nuevas competen-
cias en la gestión de la movilidad 
urbana, concretamente en lo que 
al ordenamiento de los VTC se re-
fiere.

El precepto supone, por tanto, 
la consagración expresa de la fa-
cultad de intervención de las enti-
dades locales en relación con esta 
concreta dimensión de la movili-
dad es pertinente que los Ayun-
tamientos estudien la idoneidad 
de aprobar reglamentos que fijen 
medidas, como pueden ser, entre 
otros, la fijación de horarios o ca-
lendarios a los VTC, que devuel-
van a los gobiernos municipales el 
control sobre el funcionamiento 
de la movilidad en sus localidades.
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ENTREVISTA

David Capelo, nuevo 
presidente de la FAAT
Sustituye a Miguel 

Ruano, que deja 

su cargo

L
a federación Andaluza del 
Taxi FAAT tiene un nuevo 
presidente, se trata de David 

Capelo, después de más de 14 
años, Miguel Ruano, un referen-
te del sector tanto en Andalucía 
como en el resto del Estado, ha 
dejado su cargo.

Primero de todo felicitarte por 
el cargo.

· ¿Cuánto tiempo llevas en el 
sector del taxi?
Siempre contesto que toda la 
vida, tengo 46 años, soy hijo 
de taxista y como tal, me sien-
to tremendamente orgulloso; 
ejerciendo la profesión 25 años, 
como presidente de Unión Se-
villana en noviembre harán 2 
años de mi nombramiento y 
recientemente mis compañe-

ros me han confiado la enorme 
responsabilidad de esta Federa-
ción Andaluza.

· ¿Dónde ejerces tu profesión?
En Sevilla capital, compatibi-
lizando las mañanas a dedi-
cación plena a la entidad y las 
tardes que el tiempo me lo per-
mite, en mi taxi, que lo consi-
dero necesario para no perder 
el contacto diario con la profe-
sión, los problemas, el tráfico, 
los compañeros, etc.

· ¿En estos momentos cuan-
tos son los socios de la Fede-
ración?
A día de hoy englobamos 34 
organizaciones, donde están 
incluidas las ocho capitales de 
provincia y ciudades importan-
tes como Marbella, Jerez, Alge-
ciras, Dos Hermanas, etc.
Podemos hablar tranquilamen-
te del 85% del sector del taxi 
andaluz, en torno a 8000 com-
pañeros.

· ¿Cuáles son los retos que ti-
ene el sector, que piensas se 
deben abordar más urgen-
temente en tu comunidad 
autónoma?
Esta pregunta requiere de una 
respuesta extensa y supongo 
que tendré que resumir bastan-
te. Andalucía es una región muy 
grande; con realidades diferen-
ciadas claramente según viaje-
mos de las grandes ciudades, 
las zonas costeras, o la Andalu-
cía rural que en nuestra comu-
nidad representa un porcentaje 
bastante alto.
Por centrar algo la cuestión:

1.  La defensa de nuestros intere-
ses contra el intrusismo que ha 
supuesto el desborde despro-
porcionado de vtcs en Málaga, 
Costa del Sol, Sevilla y Grana-
da fundamentalmente, que ha 
originado un estado de tensión 
generalizado.

2. La modernización del servicio 
prestado al usuario y la mejo-

Taxista desde hace 25 años



17

TAXILIBRE | 216 | OCTUBRE | NOVEMBRE

ra de las condiciones de dicha 
prestación, eurotaxis, ayudas 
a la implantación de vehículos 
ECO o 0 emisiones, en defini-
tiva, la búsqueda de sinergias 
que nos hagan estar a la van-
guardia de la movilidad urbana, 
que tanto y tan rápido parece 
que va a cambiar en los próxi-
mos años.

3. Dar una imagen pública en me-
dios de comunicación, rrss, etc. 
De sector de futuro, para el rele-
vo generacional que tanta falta 
nos hace y se nos aproxima ante 
la inminente incorporación a la 
edad de jubilación de la gene-
ración del baby boom.

4. La búsqueda de la dignificación 
permanente de la profesión y la 
mejora en sus estándares de ca-
lidad de cara al usuario final.

En Andalucía, la situación polí-
tica parece que está decidida a 
que las VTC puedan seguir reali-
zando servicios urbanos.

· ¿Qué zonas o ciudades son las 
que están más tensionadas 
frente a esta realidad?
Las arriba mencionadas en mi 
exposición anterior; Málaga y 
toda la Costa del Sol, Sevilla y 
Granada fundamentalmente. 
Aunque por pura estadística y 
rebose, el problema tiende a 
extenderse a otras zonas coste-
ras como una peligrosa manc-
ha de aceite que nos amenaza 
a todos.

· ¿Qué tipo de acciones pensáis 
tomar para que afecte de me-
nor forma a los compañeros?

Todas las que seamos capaces 
de abordar como hasta ahora 
se ha hecho. En la esfera polí-
tica, con reuniones al más alto 
nivel de la Comunidad Autóno-
ma. En la calle, haciendo uso de 
nuestro derecho de manifestar 
públicamente el atropello del 
que nos sentimos víctimas. La 
vía judicial, en la que tantas es-
peranzas hemos depositado, y 
en la que tanto ha contribuido 
el sector en varias campañas 
de captación de recursos y de 
la que tenemos que sentirnos 
especialmente orgullosos como 
gremio y colectivo; siendo van-
guardia a nivel nacional en este 
tipo de políticas.

Ejerce la profesión en Sevilla

Es presidente de la Unión Sevillana desde hace 2 años
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ENTREVISTA

Miguel Ángel 

Martin, presidente 

de AUMAT, de la 

Confederación 

de taxistas de 

la Costa del Sol, 

vicepresidente 

primero de la FAAT y 

miembro de la Junta 

Directiva de ANTAXI.

Los taxistas de Málaga y de las dis-
tintas ciudades de la Costa del Sol 
llevan hace años en pie de guerra 
contra los VTC y las multinaciona-
les que las amparan. Durante todo 

ese tiempo, el sector del taxi ha de-
nuncia do la falta de normativa que 
sancione los constantes incumpli-
mientos por parte de las platafor-
mas que se nutren de estos vehícu-
los de alquiler con conductor.

“El año pasado, la Junta de Anda-
lucía nos convocó para informarnos 
de la elaboración de un borrador de 
decreto para regular a los VTC, pero 
no se tuv o en cuenta nuestra opi-
nión y lo aprobaron igualmente”, ha 
manifestado Miguel Ángel Martin, 
presidente de AUMAT (Asociación 
Unificada Malagueña de Autóno-
mos del Taxi).

Para Miguel Ángel Martin “es un 
decreto vacío, no tiene régimen 
sancionador y los VTC campan a sus 
anchas. Nadie l o s contr o la”. Aun-

que nos han prometido modificar 
la normativa todavía estamos espe-
rando que se produzcan las reunio-
nes. “Es necesario que la regulación 
vaya acompañada de un reglamen-
to sancionador”.

Como es sabido se ha presentado 
un recurso de inconstitucionalidad 
contra el decreto, ampar ado por 55 
diputados del Congreso. “Vamos a 
ver el recorrido que tiene, pero mi-
entras tanto esperamos que la Jun-
ta de Andalucía modifique o haga 
un nuevo borrador de reglamento”, 
asegura el presidente de AUMAT.

Con los nuevos cambios legis-
lativos que se han producido en la 
normativa estatal consideramos 
que se puede aplicar a nuestra re-
glamentación ya que existen res-

“Si no hay soluciones 
para el taxi de Málaga 
y Costa de Sol nos 
movilizaremos”, dice 
Miguel Angel Martin

“Los taxistas estamos em pie de guerra contra 
los VTC desde hace años”, Miguel Martin
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tricciones tanto medioambientales, 
por la congestión del tráfico y por 
la gestión de la movilidad que “los 
VTC han intervenido de forma cla-
ra a aumentar esos niveles” niveles”, 
asegura Miguel Ángel Martín.

El presidente de AUMAT dice que 
existe más control en el aeropuerto 
que en la ciudad. En Andalucía exis-
te alrededor de 3 500 vehículos con 
autorización VTC, más de 2.400 tra-
bajan en Málaga y en las ciudades 
de la Costa de Sol.

Aunque el aeropuerto es otro fo-
co de problemas. Hay mafias orga-
nizadas de piratas, intrusismo…que 
actúan a su libre albedrio. Tanto la 
policía local como la Policía Nacio-
nal son conocedoras del tema, pero 
actúan de forma descoordinada.

“Ya nos hemos reunido con todas 
las partes: AENA, Área de Movilidad 
y de Seguridad del Ayuntamiento 
de Málaga, Policía Nacional y Policía 
local para abordar el problema de 
las mafias organizadas ya que nos 
amenazan a los taxistas y estamos 
prestando servicio en el aeropuerto 
asustados. Ya ha habido agresiones 
por parte de estos grupos a com-

pañeros”, dice Miguel Ángel Martin.
También se ha intervenido a loni-

vel político en el Ayuntamiento de 
Málaga con sendas mociones. Una 
moción del PP sobre la insuficiencia 
de plazas de pre-contratados, apro-
bada por unanimidad por todos los 
partidos políticos que cuentan con 
nuestro apoyo y colaboración para 
que sean satisfechas nuestras de-
mandas. Otra moción del grupo del 
PSOE, sobre las mafias organizadas 
e intrusismo, en el que también se 
aprobó por unanimidad donde se 
dio apoyo hacia el sector del taxi.

Además de este grave problema, 
tenemos otros como son los baños 
y la escasez de plazas para los ser-
vicios pre-contratados que son in-
suficientes para poder prestar un 
servicio de calidad a los usuarios 
que requieren y solicitan el servi-
cio del taxi. Ahora vamos a solicitar 
otra reunión con todas las partes 
implicadas, si no vemos resultados 
tendremos que solicitar a la Subde-
legación de Gobierno un calendario 
de movilizaciones en protesta por 
todas las injusticias que está pade-
ciendo y sufriendo el sector del taxi

“Solo agregar que no hay volun-
tad política por parte de ninguna 
administración pública tanto la 
estatal, autonómicas, como Lo-
cales en blindar jurídicamente el 
Taxi para protegerlo ante estas 
plataformas digitales que siguen 
saltándose la ley”, dice Miguel An-
tel Martí quien añade que “la re-
percusión económica hacia el sec-
tor es muy importante. Estamos 
teniendo unas pérdidas económi-
cas muy grandes”.

El presidente de AU-

MAT dice que exis-

te más control en el 

aeropuerto que en la 

ciudad. En Andalucía 

existe alrededor de 3 

500 vehículos con au-

torización VTC, más 

de 2.400 trabajan en 

Málaga y en las ciuda-

des de la Costa de Sol.

Los taxistas de Málaga pueden volver a la calle en protesta por la situación que 
padecen de intrusismo y competencia ilegal
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AMB

La situación de 
los lavabos de la 
Terminal 1 no puede 
continuar así

E 
ste artículo que sirva de de-
nuncia de la situación de los 
lavabos de la terminal 1 del ae-

ropuerto de Barcelona el Prat.
Es totalmente inadmisible que 

los compañeros deban sufrir esta 
situación más propia de un con-
cierto a las 6 de la mañana que de 
una zona de espera de uno de los 
mejores aeropuertos nacionales.

En varias ocasiones desde prin-
cipios de 2022 y la última vez, an-
tes de este verano de 2023 se le ha 
trasladado la situación a AENA. 
Incluso se le ha explicado parte 
de las soluciones que pasarían por 
el embaldosamiento, este debe-
ría ser como el de los váteres de 
Terminal 2, poner baldosas en los 
zócalos de las letrinas de los vá-

teres de hombres taxistas de la 
Terminal 1, para evitar la suciedad 
y facilitar su limpieza y no se ha 
hecho nada por su parte, ni una 
opción alternativa.

El estado de los váteres es dan-
tesco, papeleras llenas, papeles 
por el suelo, suciedad general, el 
urinario colectivo de la pared da 
asco, suciedad calcificada. Según 
fotografía anexa, ni siquiera los ho-
rarios de limpieza se respetan.
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El Decreto 5/2023 en sí si-
gue la hoja de ruta marca-
da por la UE y permite la 
denegación de solicitudes 
de VTC por cuestiones de 
interés general, y avala la 
doble autorización para re-
corridos urbanos, además 

de incluir otras cuestiones 
sobre regulación de las VTC 
, y la declaración del servi-
cio del Taxi como de interés 
público. A medio plazo ve-
remos los beneficios de los 
cambios introducidos y el 
valor de estos, sin duda.

El passat dia 19 d’octubre 
va tenir lloc al Departa-
ment de Transports de la 
Generalitat de Catalunya la 
segona reunió en relació a 
la nova llei del taxi que en 
aquesta ocasió a d’incor-
porar tots els vehicles de 
transport de viatgers de 
menys de nou places.
En aquesta ocasió la te-
màtica va girar envers les 
empreses d’intermediació, 
i eren presents a part dels 
membres de l’administra-

ció amb el director Oriol 
Martori al capdavant, totes 
les associacions del taxi i 
gran nombre d’empreses 
d’intermediació, tant tradi-
cionals com plataformes.
Potser el tema mes clau 
de la trobada va ser el que 
implica la diferenciació 
entre empreses de la in-
formació i les empreses 
de transport, aquets es un 
tema clau en la nova llei ja 
que les plataformes empa-
rant-se en que son empre-
ses de la informació, prete-
nen saltar-se la normativa i 
les tarifes vigents.
Tot i sortir de la trobada 
amb bons imputs per part 
de l’administració, ens cal-
drà estar molt atents ja que 
davant tenim exercits d’ad-
vocats que treballen per 
aquestes plataformes i que 
buscaran fer la guitza al sec-
tor d’una forma o altra.

La Comunidad de Madrid 
ha aprobado un decre-
to para ampliar hasta 
el 31 de diciembre de 
este año la antigüedad 
máxima de los taxis que 
circulan por la región. La 

decisión se ha adoptado 
por los plazos de entre-
ga de vehículos nuevos 
que manejan muchas 
marcas, y que en algunos 
casos pueden demorarse 
hasta un año.

Entrevista a Julio Sanz, 
presidente de ANTAXI

Reunió a Transports el 19.10.2023

Madrid aprueba una moratoria para los taxis de 
más de 10 años por la crisis en las entregas

La trobada va ser sol-
licitada per tal de mante-
nir un diàleg després del 
Consell Català del Taxi 
que va tenir lloc el passat 
26.09.2023, la finalitat era 
veure i copsar la visió po-
lítica de les novetats in-
troduïdes al Consell, com 
sempre el diputat ens va 
oferir la seva visió en rela-
ció a la mobilitat i la seva 
defensa de que aquesta 
ha de tenir se’ns dubte un 
caràcter social i universal. 
Ens va traslladar la seva 
visió del sector i el seu fu-
tur com a peça clau en la 

mobilitat de les ciutats, on 
ha de ser un element clau 
en els trajectes on el servei 
públic coŀ lectiu no pot ar-
ribar, o es poc operatiu.
De la reunió en va sortir el 
compromís de mantenir 
en breu dues trobades im-
portants, la primera amb 
el Departament d’Interior, 
ja que vam traslladar la 
nostra preocupació, per 
la sensació d’inseguretat 
que pateixen bona part 
dels companys i compa-
nyes i que fa que en al-
guns moments existeixi 
falta de servei tot i existir 
demanda.
La segona reunió, es pre-
vist que la tinguem amb el 
Departament d’Empresa i 
Treball, per tal de donar 
la nostra visió  en la nova 
Llei de Plataformes, on ja 
hi som presents de forma 
indirecta mitjançant els 
acords amb CTAC (UPTA).

El STAC es reuneix amb José Rodríguez, 
diputat de ERC
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Desde el STAC se  mani-

festó lo siguiente:
Mantenimiento de la 

Tarifa 3 ya que cumple 
el objetivo de competiti-
vidad del taxi ante otras 
plataformas y también el 
de asegurar un precio del 
servicio del taxi ya que 
el usuario lo demanda. 
Necesidad de un calcu-
lador de ruta público
ante algunas diferenci-
as a la hora de medición 
de algunas aplicaciones. 
Modificar algunos pará-
metros que no se ajustan 
al cálculo de los servicios 
reales, como el kilometra-
je y la incorporación del 

tiempo que no se encuen-
tra en la T-3. Inspección 
y control, por parte de 
Guardia Urbana e inspec-
tores del IMET, tanto de 
los taxistas que lo aplican 
como de los calculado-
res de las aplicaciones. Y 
buscar mecanismos au-
tomáticos al incorporar 
la T-3. Incorporar el pará-
metro “tiempo” porque 
de lo contrario desvirtúa 
la tarifa y origina pérdidas 
para el taxista. Mayor re-
gularidad en este tipo de 
reuniones ya que se han 
realizado diferentes pro-
puestas de mejora de la 
tarifa, pero no se han lle-
vado a cabo ni discutido.

El STAC ha mantenido 

una reunión con directi-

vos del Servei d’Ocupació 

de Catalunya, Juan José 

Torres López director ge-

neral y Josep Duran, res-

ponsable de coordina-

ción directiva a iniciativa 

de la Confederació de 

Treballadors Autònoms 

de Catalunya (CTAC) pa-

rabuscar vías de colabo-

ración en formación e in-

serción laboral.

Después de la primera re-
unión sobre el tema tarifa-
rio realizamos una propu-
esta al IMET que rondará 
el 5,21% general aplicado 
a las tarifas 1 y 2, mucho 
más realista según nues-
tro punto de vista con el 

aumento de costes que 
percibe el sector.
Además, proponemos una 
tarifa nocturna para los 
sábados y vísperas de festi-
vos (incluirán noches espe-
ciales) con una bajada de 
bandera y km diferenciados.

IMET, Asociaciones y empresas 
de intermediación se reúnen para 
tratar la T-3 (precio cerrado)

EL STAC se reúne con responsables 
del SOC a instancias de CTAC para 
hablar de la formación de los taxistas

STAC y ATC presentan su propuesta de tarifas 
para los taxis de la AMB para el 2024

El pasado lunes 9 de Oc-
tubre,  representantes del 
Sindicat del Taxi de Cata-
lunya (STAC), Ana Galisteo 
y Lluís Berbel, tuvimos re-
unión con miembros del 
Consell d’Administració 
del IMET del grupo me-
tropolitano de Junts per 
Catalunya, Raimond Blasi 
y Eduard Rámia, a su vez 

asesor del mismo grupo 
en el AMB.
En este encuentro, se tra-
taron varios temas que 
desde el STAC, queríamos 
trasladar:

Tarifas
Homologación de vehículos
Seguridad
Velocidad comercial

El STAC se reúne con el grup metropolità 
de Junts en el AMB




